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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

        ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
        AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale N°  35  del  09/03/2015 

Ordine del Giorno: 
 
 

1. Comunicazione del Presidente;  
 
2.Lettura del verbale della seduta 
precedente; 
 
3.Audizione dell’Assessore Salvatore 
Cusumano, con delega all’Ambiente, in 
relazione al servizio di pulizia della 
località balneare di Alcamo Marina, nella 
stagione estiva 2014; 
 
4.Studio di interventi, da predisporre in 
tempo utile, a garanzia dell’inizio della 
stagione estiva senza danni per i 
cittadini e/o i turisti; 
 
5.Varie ed eventuali.  
 

 
 
Da inviare a: 
 

� Sindaco 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore 
 
 
 __________________ 
 

Note 
 

 
                                                             Presente      Assente       Entrata       Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  10,30 12,30   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,40 12,30   

Componente Campisi Giuseppe SI  11,15 12,30   

Componente Coppola Gaspare SI  10,30 11,40   

Componente Fundarò Antonio  SI     

Componente Lombardo  Vito                                            
 

SI 
 

 
 

10,30 12,30   

Componente Sciacca Francesco SI  10,30 12,15   

 

L’anno Duemilatredici (2015), il giorno 09 del mese di Marzo, alle ore 10,30, presso la propria sala 

delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore N° 63/A, si riunisce la Quarta 

Commissione Consiliare. 
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Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i componenti : Coppola, Lombardo e Sciacca. 

Il Presidente, coadiuvato dal Vice Segretario Lipari M. Oliva, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: “Comunicazioni del Presidente”. 

Il  Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 

Alle ore 10,40 entra il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 
Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: “Lettura del verbale della seduta 
precedente”. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a votazione. Viene 

approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti.  
Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.: “Audizione dell’Assessore Salvatore 
Cusumano, con delega all’Ambiente, in relazione al servizio di pulizia della località balneare 
di Alcamo Marina, nella stagione estiva 2014”. 

Considerando che alle 11,00 si regista l’assenza dell’Assessore Cusumano il Presidente Pipitone 

suo malgrado chiede ai presenti di prelevare e trattare quindi il punto successivo posto all’O.D.G. 

che messo ai voti ottiene il seguente risultato: Tutti favorevoli. 

Si passa quindi a trattare il quarto punto all’O.D.G. : “Studio di interventi, da predisporre in 
tempo utile, a garanzia dell’inizio della stagione estiva senza danni per i  cittadini e/o i turisti”. 

Il Consigliere Coppola propone di acquisire gli atti relativi alla stagione balneare trascorsa ( anno 

2014) anche per capire l’iter che è stato seguito ed essere propedeutico per gli adempimenti relativi 

alla stagione balneare dell’anno 2015 in particolare per capire se rispetto all’anno 2014 possono 

essere apportati migliorie rispetto al servizio dell’anno precedente e se nel contempo ci possono 

essere ulteriori risparmi economici. Pertanto ove non dovesse venire in Commissione l’Assessore al 

ramo si propone di acquisire gli atti deliberativi di cui sopra. 

Interviene il Presidente che espone qualche consiglio da dare all’Amministrazione per quanto 

riguarda la pulizia della spiaggia. 

Il Presidente fa presente che la gestione dei rapporti tra l’Amministrazione, SRR e l’AIMERI fino ad 

oggi è stata a svantaggio del Comune e quindi dei cittadini. Ad esempio il comune di Alcamo ha 

sempre pagato puntualmente l’AIMERI con lo scopo di poter pagare i dipendenti. Il modo di agire da 

parte dell’Amministrazione del Comune di Alcamo è stato sempre improntato nell’avere un buon 

servizio e andare incontro all’ultimo anello debole della catena , cioè il personale. 

Nonostante questo atteggiamento puntuale da parte del comune, la risposta dell’AIMERI nello 

specifico per la pulizia di Alcamo Marina nella stagione estiva è stata carente.  

Basti ad esempio considerare che l’AIMERI nella raccolta dei rifiuti presso Alcamo Marina è stato 

poco preciso e puntuale ( con ritardi rispetto alla raccolta dell’umido, della plastica carta etc…) . 
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Questa mancanza di puntualità ed efficienza è derivata dal fatto che l’interlocutore mandato 

dall’Amministrazione Bonventre nel trattare con l’AIMERI è stato poco diligente nel difendere gli 

interessi del comune e quindi dei  cittadini. 

Alle ore 11,15 entra il Consigliere Campisi. 

Esempio lampante è la scarsezza quasi inesistente di sanzioni da parte del comune perché l’AIMERI 

non ha ottemperato ai servizi stabiliti e obbligatori nel contratto tra il comune e l’AIMERI.  

Per cui sarebbe necessario che l’Amministrazione mandi un interlocutore che faccia il possibile e 

anche l’impossibile per ridurre i costi per la raccolta dei rifiuti come ad esempio inserire la pulizia 

dell’arenile senza costi per il comune. 

Alle ore 11,20 entra l’assessore Cusumano.  

L’assessore Cusumano propone alla Commissione di chiamare la Dott.ssa Ciacio Elena per avere 

ulteriori chiarimenti, infatti alle ore 11,25 entra  la Dott.ssa Ciacio. 

Il Presidente Pipitone chiede all’Assessore Cusumano chiarimenti in merito al servizio di pulizia della 

località balneare di Alcamo Marina nella stagione estiva 2014. 

L’Assessore  Cusumano riferisce che le spese per la pulizia arenile di Alcamo Marina e raccolta 

RSU , che ammontano per gli anni 2012 e 2013 rispettivamente  a  € 246.624,00  e  € 260.595,12 

mentre per il 2014 le spese sono sensibilmente diminuite anche perché si è interrnalizzato il servizio 

utilizzando personale interno al comune (personale contrattualizzato a tempo pieno, a tempo 

determinato e ASU per un costo complessivo di € 36.456,11 a cui vanno aggiunti i costi per acquisto 

di indumenti e accessori per un totale di € 3.538,16 e per il corso di formazione € 2.000,00. 

Alle ore 11,40 esce il consigliere Coppola. 

Continua la dott.ssa Ciacio. 

Nel 2014 inoltre và aggiunto il costo di € 90.039,54 in quanto anche per quest’anno l’AIMERI ha 

effettuato il servizio RSU per la raccolta porta a porta. 

Nell’anno 2014 inoltre il personale è stato utilizzato solo per due mesi ( inizio luglio metà settembre), 

inoltre a questo personale si devono aggiungere  5 extracomunitari del progetto SPARR che sono 

stati di grande aiuto per la pulizia  e 6 persone del progetto cometa.  

Il risparmio effettivo ammomta a circa €100.00,00. 

Il Presidente chiede all’Assessore Cusumano gli interventi che intende fare l’Ammistrazione  in 

tempo utile dato l’imminente arrivo della stagione estiva.  

L’Assessore Cusumano risponde dicendo che si potrebbe risparmiare altri € 90.000,00 rimettendo in 

funzione i cassonetti per il solo utilizzo della raccolta RRU. Inoltre continua l’Assessore si dovrebbe  

educare la gente con una campagna di sensibilizzazione a fare la differenziata per bene, infatti il 

40% delle persone fa solo RSU,  da quest’anno con l’aiuto degli ausiliari del traffico, con l’attivazione 

delle  guardie ambientali e con le video camere ci sarà un controllo più adeguato in modo da 

sanzionare la gente che non fa correttamente la raccolta differenziata. 

Alle ore 12,15 esce il Consigliere Sciacca. 
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Interviene il Consigliere Lombardo il quale non è d’accordo con l’assessore Cusumano.   

Il Consigliere Castrogiovanni chiede quando hanno intenzione di iniziare la pulitura dell’arenile. 

L’Assessore risponde che si dovrà iniziare al più presto anche perché dopo le continue piogge della 

stagione invernale la spiaggia ha bisogna di una manutenzione straordinaria. 

Per quanto riguarda il personale l’Assessore dichiara che il Segretario Generale ha già pronto tutto 

l’elenco del personale che utilizzerà per la pulizia della spiaggia, incentivare i lavoratori che 

svolgeranno questo servizio , penalizzare invece le persone che presentano certificati medici allo 

scopo di non adempiere al  loro servizio. 

La Dott.ssa Elena Ciacio ipotizza che utilizzando lo stesso personale dell’anno precedente, si 

andrebbe a risparmiare sul costo dell’abbigliamento e anche sul  corso di formazione che in questo 

caso non andrebbe rifatto.   
Alle ore 12.30 il Presidente Antonio Pipitone dopo aver ringraziato gli intervenuti  chiude la seduta. 

 
 

            IL VICE SEGRETARIO                                                            IL PRESIDENTE 
                   LIPARI M.OLIVA                                                                           PIPITONE ANTONIO 
 
 

 
 

 
                                                          
 


